



縁のある皆様方に支えられなが 検校庵のお檀家様、信者様、ご 私どもは今日も元気に過ごす 検校庵 住職

5 苦しく思っていたのも事実です。 通りに参列頂くことが適わずに心 葬儀も法事もお盆の法要も、通常 上も続いているコロナ禍により、 ことが出来ております。 しかしながら、現在まで半年以

しました。 校庵だより」を発行することに致 したが、この状況だからこそ「検 副住職夫婦を検校庵に迎えて以 寺報の発行を検討しておりま

> ない恐怖を感じながら、それまで まで聞いたこともない言葉に戸惑 ました。 が制限される日々を送ってまいり い、ウイルス感染という目に見え ルディスタンス」などという、 「あたりまえ」と思っていた生活 私たちは「三密」や「ソーシャ

渦でも前向きになれるお話を寄稿 の飯島惠道師にお願いし、コロナそこで、私の親友でもある尼僧 くださいませ。 して頂きましたので、 是非お読み

きたいと願います。 いた全てのご縁、ご先祖様に繋い ま・ここにある命」と、 で頂いた命に感謝しながら、「い 向き合いながら、お盆を迎えて頂 今だからこそ、 廻り逢わせて頂 しっかり

> 名ですが、樹木希林さんの遺作映 と存じます。 画としてご覧になった方も多いか でもある「日々是好日(にちにち これこうじつ)」は禅語として有 さて、検校庵だよりのタイトル

物差しで今日という日を推し量っ 晴れていれば「今日は良い天気だ ら外に出掛けるのが億劫だ」とか、私どもは、雨が降れば「雨だか から気分が良い」などと、自分の てしまいがちです。 「雨だか

成り得るはずなのです。 とが出来ればこそ、一日が好日と いて、今出来る精一杯を尽くすこ ことで、今置かれている現状に於 ですが、命としっかり向き合う

念しております。 皆さま方のご健康を心より祈 コロ ナ 禍 の 一 刻も早い収束





人のため

「見えないけれど、つながっている」

飯ぃ 島ョ

恵道

したら、奥様がこんなことを仰いました。ある日、信徒さんのお宅に月参りのご供養にでかけま

を食べてくれないなんて、本当にひどいですよね!!」て作ったのに、一口も食べてくれない。私が作ったもの「エゴの漬物、大好きだって言っていたから、心をこめ

んですか?」と聞きました。私は何が何やらわからず「まあ、そんなことがあった

奥様はこう答えました。

て、あの人はもうこの世にはいないんですから。」「はい、でも、食べられないことはわかってるんです。だっ

強さが伝わってまいります。れるときもあり。そんな姿をみるにつけ、お二人の絆のに笑って迎えてくださるときもあれば、落ち込んでおら、主人とお別れしてから、もうすぐ一年。明るく元気

私は奥様にこうお話いたしました。

ることはできません。「ご主人は、残念ながら、ここにあるお食事を召し上が

す。それは、奥様がこのお食事を召し上がることです。しかし、ご主人に召し上がっていただく方法はありま

いっぱいになれますよ。」

で主人も奥様も一緒に味わうことができ、一緒にお腹心をこめて作ったお食事を召し上がることができます。

そうすることで、奥様の心の中に生きているご主人が、

「大切なあの人、みえないけれど、でもつながっている」

ようやく奥様に笑顔が戻りました。

が少し軽くなるはずです。 私たち僧侶は、ご葬儀、ご法事、月参りのご供養、梅花 私たち僧侶は、ご葬儀、ご法事、月参りのご供養、梅花

送り出すこともできるのです。こそ、お迎えすることもできるし、来年の再会を約束してお盆にはご先祖様が帰ってみえます。繋がっているから

をお過ごしください。 ご先祖様と共に、ご縁のある皆さまで、是非楽しい時間

-遠島 惠道(いいじま けいどう)

長野県松本市薬王山東昌寺住職 NPO 法人アルウィズ「デイホーム楓」看護師

| | |発表||(松木地区保護司会)|| 数海師(右阳真百寮) 任音市民団体「ケア集団ハートビート」代表

ア集団ハートビートでは、生老病死のトータルケアの学びと実践を核とした活動をしており、現在は死別悲嘆者へのケアが当た 前にある地域の実現をめざし活動を展開中。前職看護師(諏訪中央病院、内科・訪問看護・緩和ケア病棟に勤務)。

病院・地域での看護師としての活動を、自坊での活動に活かす道筋を見極めるため、信州大学大学院経済・社会政策科学研究科地域社会イニシアティブコース(修士課程)にて学び、「死別悲嘆者へのケアの考察〜第三人称親密圏からの寄り添い〜」を執筆。

寄稿者紹介

教の三密

藤田 清隆

ことをご存じでしたか? は元々仏教用語 であ る

合わせて身口意の三密と呼ばれま は しょうという教えです。 「身密・口密・意密」の三つを仏教の中でも真言宗(密教)で 三密の修行をし、 心を整えま

三業」と呼んでおります。 動)・口(言葉)・意(心) これを曹洞宗では「身口 つまり人間の行動を、 に分類 身に 一意い の 行

> 生きようと考えているのです。 Ļ 身口意を整えることで仏として

は、「貪・瞋・癡の三毒」が原因と生活の中でトラブルが起こるの 換えれば、「むさぼり」「いかり」「お されておりますが、それぞれに言い ろかさ」となります。

のです。 は、 その原因が)原因が「貪瞋痴の三毒」にある身口意が整わないせいであり、 〈間関係で起こるトラブルの原因

あり、 教えられています。 誓うことこそ、私ども 仏として生きることを 懺悔することが重要でに対して自らを省みて に必要なことであると 内 から湧き出る三毒 懺悔することで

新型コロナウイルスに負けない仏教の三密修行

と(行動)を整えましょう 口密(言葉)を整えましょう

これを整えるため、最も根本的な煩悩である 貪・瞋・癡の三毒が自分の中にあることを知り

過去の過ちを仏様の前で悔い改めましょう。

跳線検疫養

【懺悔文】

所は 造き 諸は 悪る 業さ

我が

由う 無む 始し 負ん 瞋ん 凝り

皆い

口(意" 之儿 所は 生

従り

※読み下し

切さ

我が

懺ん

悔げ

重要で 身と口と意とにより生じるとみて なり 瞋り凝かさとに由りて、なり まな に 由りて、ない まな に はり しょう は ない と に は り と に は り きょ まる は れ 昔 より 造 れ か しかし

御詠歌練習を始める際など、 的 に読まれております。 この 「懺悔文」 というお経 日常 は、

ではないでしょうか。 を繰り返して生活することが必要 過去の過ちと向き合い、 ることを認め、 私たちは、 自分の・ それにより 中に三 常に反省 行 が つ

すし、 ちろん、仏様に誓うということで り返さない」と誓うことです。 切なことは このお経を読むうえで何より大 仏様には嘘をつけません。 「同じ過ちを二度と繰

仏様・ご先祖様が、 できる行いであるといえます。 れども繋がっていること」を実感 懺悔するという行為は、 「見えない 自分と け



【表紙】検校庵山道の観世音菩薩像